

Bericht der Finanzkommission an die Stimmberchtigten der Politischen Gemeinde Ennetbürgen zum Geschäft Nr. 4 „Entschädigungsreglement“

Als Finanzkommission haben wir das neue „Entschädigungsreglement“ der Gemeinde Ennetbürgen beurteilt. Die rechtliche Prüfung erfolgte durch den kantonalen Rechtsdienst. Unsere Prüfung umfasste die Verhältnismässigkeit und finanzielle Auswirkungen.

Die Überarbeitung des bestehenden Reglementes, datiert aus dem Jahre 1995, erachten wir als sinnvoll und zeitgemäß. Mit der Zusammenlegung der Politischen Gemeinde und der Schulgemeinde per 01.01.2013 wird die Entschädigung neu geregelt.

Gemeinderat: Die Entschädigung für den Gemeinderat gemäss Artikel 5 soll mit dem neuen Reglement im Rahmen des bisher budgetierten Kostenrahmen erfolgen. Im Budget 2012 wird mit Kosten von CHF 127'000 gerechnet, im 2013 werden die Kosten mit CHF 132'500 budgetiert.

Schulkommission (alt Schulrat): Da der bisherige Schulrat neu in die Schulkommission umfunktioniert wurde, wird die Kommissionsarbeit im Rahmen der Sitzungentschädigung für Kommissionen entschädigt. Anstelle der Kosten für den Schulrat von CHF 55'000 (Budget Schule 2012) wird im Budget 2013 mit Sitzungsgeldern von CHF 21'000 budgetiert. Die betragsmässige Reduktion ist hauptsächlich auf die reduzierte Anzahl von Sitzungen und die angepasste Kommissionstätigkeit zurückzuführen.

Sitzungsgelder für Kommissionen: Mit dem im Anhang vorgelegten Ansätzen erhöht sich der neue Ansatz für Sitzungen von heute CHF 65.00 auf neu CHF 80.00 für eine zweistündige Sitzung. Die Entschädigung pro Stunde beträgt somit CHF 40.00, welche wir als verhältnismässig und angemessen beurteilen.

Fazit: Gesamthaft betrachtet ergibt sich im Bereich der Ratsentschädigung somit eine leichte Reduktion der Kosten, welche aber von der Anzahl und Dauer der Sitzungen abhängig sein wird.

Antrag Finanzkommission: Wir unterstützen den Antrag des Gemeinderates und empfehlen Ihnen, das „Reglement über die Entschädigung an die Mitglieder des Gemeinderates und der Kommissionen der Politischen Gemeinde Ennetbürgen“ zu bewilligen.

Ennetbürgen, 9. Oktober 2012
Finanzkommission Ennetbürgen